

国立天文台周辺地域土地利用基本構想策定に向けた基本的な考え方（案）に関するアイデア（ご意見）
【おおさわ学園保護者】令和6年1～3月

アイデアの内容は基本的には原文のままですが、誤字、漢字表記、句読点については修正しています。また、個人情報等に関する記載は削除しています。

No	アイデアの内容
1	大沢地区は確かに買い物に不便ですが、商業施設ができることで、子どもたちの溜まり場にならないか心配。羽沢小の場所なら登校も近くで安心だが、天文台の方まで毎日通うとなると距離が心配。椎の実子どもの家に第三の居場所があるが、そこも遠くなる。下の子もいるので、長い目で見て色々気になることが多い。
2	天文台跡地に羽沢小移転に反対です。水害対策として野川大沢調節池も建設されましたし、また、子供の父母も羽沢小出身で母校がなくなることはとても切ないですし、大沢が大好きで、大沢で子育てしたいと考えており、親と同じ学校に通わせたいと思い、大沢を離れないでおります。そのままの天文台の自然を残していただきたいと考えております。
3	大沢地区に大型スーパーを設置していただきたいです。連日、反対住民がチャイムを鳴らしたりチラシを入れていきますが、現役で学校に子どもを通わせている世代に反対の声は少ないように感じます。大沢地区は、商業施設が少なく何をすることも不便です。子供のノート一冊買うにも調布まで出なくてはいけなく、駅から遠いため、デマンド交通が調布、三鷹、多摩駅まで伸びてくれたらどんなに助かるかと日々感じております。また、土地があるなら小児科や整形外科などの医療機関があれば心強いです。反対の声ばかりが強く聞こえてきますが、商業施設ができ、便利になるのであれば賛成の方も多くいると思います。
4	子どもは減るため、学校が移転してもクラスが複数ある方がよい。移転しても通いやすい通学支援(スクールバスやAIデマンドの活用)が必須。イベントの際の親の駐車場もほしい。虫探しができる森も学校の敷地にほしい。でも、天文台の邪魔にならないようにしてほしい。体育館が暖かい。交番から遠くなるので、セキュリティを高める構造にしてほしい。
5	大きな公園が欲しい 大沢地区に保育園が少なすぎてわざわざ遠い保育園に行かなければならない、小学校で離れてしまう 商業施設が少ない
6	地域の交流スペースは良いと思うが、どんな人がくるか安全面での不安がある。
7	児童館が少ないので、西児童館のような施設が欲しいです。
8	天文台内か付近に大きな遊具(アスレチック系など)のある公園が欲しい。 三鷹市の大沢にある公園の遊具はどれも古く、小さくて少数しかない。 トイレや手洗い場もあるととっても良い。
9	現在の大沢小学校、第七中学校周辺は畑や空き地も多く人の目が少ないため、通学に不安があります。 新しく天文台の中に学校ができるのであれば、そういった不安も少し解消されるのではと感じました。 ぜひこれから通う6年間の間に実現して欲しいです。
10	四丁目、五丁目から大沢小学校まで通うのは大変ですので、今のままの羽沢小学校にしておきたい
11	跡地の利用ですが、商業施設ではなく公園や運動ができる誰でも有意義に、近所の子供達が遊べるスペースにしてもらいたいです。
12	まず、移転の意見がどうのこうのという以前に、そもそも「事前告知も無い小学生保護者会当日の午後6時締め切り」という設定が、あまりにも誠意が無くてびっくりしました。最初から何も話を聞く気がない、というメッセージとして受け取りました。ポーズだとしても、もう少しやり方はあると思います。市役所の方にも教育委員会の方にもお世話になっていますが、今回の件で少し不信感が生まれました。基本的に、自分の子供が小中在学中には実現しない話ですので「こんな素直な学校の形に!」という部分には口出しできる立場ではありませんし、「母校が無くなる」当事者でも無いので反対する立場でもありません。川の近くに今住んでる住民として関係するのは、「避難所が遠くなるけど、それもいつかはわからない」という情報しか無く、その点で言えば全く何もわからない説明でした。西部図書館もあまり利用しておらず、他の用事も済ませることが本館まで行くことが多いので、地域開放されていてもこどもの卒業後に移転した「大沢コモンズ」は全く利用するイメージができません。子供が卒業してしまえば、学校への用事は選挙か避難所くらいなので、そこについての不安はありません。能登で地震が起きたばかりで、わからない不安から納得できない方もいると思うので、防災、避難計画がどう変わるかもセットで提示してもらった方が安心できると思いました。
13	「将来的に子どもの数が少なくなり1学年1クラスになるため、大沢台と統合する。」といった意味合いの事を仰っていましたが、であれば三鷹市は少子化対策にもっともっと力を入れるべきだと思いました。「このまま少子化を甘んじて受け入れるしかない」かのような説明には正直がっかりしました。できれば、子どもの数を減らさない為の政策も並行して考えていただきたいです。羽沢小は兄弟が通うご家庭も多く、一人っ子が少ない印象です。一人っ子のご家庭も、子育てが嫌な訳ではないが2人3人となると経済的な面や就業のし辛さが壁になって諦めている方が殆どだと思いますから、そういう課題ももっと向き合って市政が市政にしかできない部分でフォローしてくれる事を期待します。
14	移転賛成です。 ただ、残された跡地に、一般的な商業施設が来るのは反対です。理由としては、今でも週末になると天文台通りの方々は大変渋滞致します。坂もありインフラも整っていないので、買い物をする施設は賛成致しかねます。跡地には天文台の自然を移植し、開けた自然と憩い、集いをメインとした新たなカタチに期待致します。(インフラの課題はありますが)大沢はこれまで個人所有で緑が保たれてきましたがこれからはとんとん緑地も畑もなくなっていくと思います。(既にそうあるように)移転の反対の声ばかりが大きくなる昨今ですが、よりよい緑の街作りに期待しています。どうか新たなカタチで緑を残してください。よろしく願い致します。
15	新しい学校に、子供たちが種を蒔いた木を植えてほしいです。 天文台のどんぐりなどを蒔いて、苗木を育てて、自分たちの森作りをしてほしいです。
16	過疎地域で行われている「しごとコンビニ」のような、地域の会社の仕事や学校の仕事を分担し、フルタイムで働きづらい主婦などが働けるシステムを導入してほしいです。そのことで、人手不足が解消され、働きたいけれど働きづらい人が仕事に出ることで、地域が活性化されるのではと思います。
17	大沢は、医療機関が少なく 調布や武蔵境まで行くので医療機関を作って欲しい!!
18	●スクールバスが低学年のみと聞いて心配になりました。かなり距離があり、体格や障害などで高学年でもバスでないと通うのが厳しい子も出てくると思うので、再検討をお願いします。 ●学童も同時に移行されるとのこと。1学年あたりの学童入所率は半数以上です。学童に入ると下校時のバスが用意されないようになりますか？そうすると、学童から1人で30分以上歩いて帰らないとならない子が続出して、危険だと思います。 学童から帰る際にも30分おきのバスなどの運用を検討してください。 ●いま折角朝の校庭開放、放課後の地域こどもクラブの活動があります。授業前後ぴったりの時間のバス運行だけでなく、そういう活動後でも下校時にバスに乗れるようにしないと、「徒歩になるなら参加できない、したくない」とそういう活動の参加者も減ってしまうと思います。 ●学校へスクールバスでないと通えない、学童も家の近くにないと、今後このエリアの子育て希望者が減ると思います。 ●とにかく、学校へのバス、交通手段を充実させてください。毎日通う子供、参観日やボランティアで行く保護者も、交通手段が徒歩か自転車でも何分もかかるとなると、学校活動に参加する意欲が減ります。転入世帯も減り、地域自体が衰退すると思うので、慎重に検討をお願いします。
19	私の子供がいる間には羽沢小移転前、あまり関係はこないと思いますが、子供の通学にかかる時間について不安があります。今だと自宅から羽沢小に子供の足で歩いても7、8分なのですが、羽沢小が移転して天文台のあたりになると子供の足だと30分以上かかると思います。坂もあるので、低学年だけではなく1年～6年まで送迎バスがあると助かると感じました。20分～30分以上と通学に時間がかかる場合は、希望する子はみんな乗れるといいなと感じました。予算的なものもあると思いますが、ご検討していただければ嬉しいです。 あと、ショッピングセンターなどの商業施設が入ると今の緑が多くて、静かな環境が失われるのが不安です。 大沢の良さを無くさず、より良い方向に変わるのであれば賛成です。

No	アイデアの内容
20	天文台の敷地内に、子ども達がのびのびと身体全身を使って泥遊びできる様なプレイパークを常設してほしいです。子ども達はゲームやメディアで遊ぶ時間が増えつつある昨今、自然と触れ合いながら、手足や五感を使って遊ぶ経験が少なくなっています。せっかく自然環境の良い大沢なので、世田谷区に沢山ある様な、常設のプレイパークがあったら素敵だと思います。放課後の子ども達の居場所、学校に行けない子ども達の居場所としても機能すると思いますし、地域の大学生や高齢の方など多世代で活躍できる場にもなります。
21	西部図書館やカフェが併設とのこと、車で来られる方もいると思います。検討はされていると思いますが、子どもたちが危険な目に遭わないような道路整備と駐車場整備を宜しくお願いします。個人的にはおおさわ commons は魅力的な計画と感じました。直情的・感情的・非建設的な反対意見も見られ、ご担当の皆様にはご苦労が多いと思いますが、素晴らしい街づくりを宜しくお願いします。
22	七中も一緒に移転してほしい。場所が不便で、通学路が危険すぎる。
23	天文台の中も、各学校の跡地利用も、今ある緑をできる限り残した形で進めていけたら良いと思います。学年問わず、希望すればスクールバスを利用できるようになると良いと思います。
24	学校が遠くなると登下校が心配だと思いました。羽沢小学校の跡地がスーパーなどになるのは嬉しいですが、子どもたちの思い出がたくさんある小学校の建物を少しでも活用して頂けたら嬉しいです。
25	安全に登下校できることが一番だと思っています。天文台から一時停止無しで飛び出してくる車や自転車の対策をしてほしいです。(今もよく車や自転車の飛び出しに遭遇しています) また、羽沢小跡地を商業施設にする際も交通量が増えると思うので、交通安全が守られるように対策してほしいです。まちづくり全体に関しては、車や自転車以外の交通手段がなくなることを懸念しています。子どもたちが高校生・大学生になっても駅にアクセスできるように大沢4・5丁目から駅へのバス(やその他の交通手段)がこれ以上減らないようにしてほしいです。
26	送迎バスを低学年だけではなく、希望者は高学年も乗れるように整備して頂きたいです。学校から自宅が遠く、荷物を持って通うには困難な距離だと思います。また、建設予定場所周辺は街灯が非常に少なく、七中の女子生徒も安心して帰宅出来るように、明るい歩道の整備をして頂きたいです。羽沢小跡地のスーパー誘致の際は、小児科、耳鼻科、内科などの医療機関も誘致して頂けたら嬉しいです。コミュニティセンターも老朽化が激しく、活用している層も限られている為、スーパー誘致の際に建て直し、天文台下の地域の憩いの場としてもっと開かれた施設になったら良いと思います。
27	・小学校移転後の学童帰りについて 帰る時間が曜日や日によって不定期で変わる可能性があるので学童と連携して帰宅時の通学バスを16時以降30分単位で利用できるとよいと思います。 ・羽沢小跡地の商業施設について 野川の環境保全も配慮してほしいです。夜遅くの施設や駐車場の灯り、利用客の騒音や川へゴミ捨て等で白鷺がいなくなったり景観や環境が悪化することは避けてほしいです。
28	・三鷹大沢地域ならではの学び(自然の中での学びや天文台があるので、星や惑星など)ができること ・暗い時間帯でも安心して通うことのできる通学路 ・三鷹産の商品が手に入るお店 ・ペットとの散歩もしやすい環境 羽沢跡地に予定されている商業施設やカフェなどはとても楽しみです。
29	第七中学と大沢小学校は学校行事でバスを使用すると東八道路に大型バスを停車させて子供達を乗車させています。朝の忙しい時間帯にバスを東八道路に停車させているため、乗車中に後部から一般車が入り込んで来ないか心配になります。また、中学の自然教室ではスキーを持参する子供もいます。集合場所が東八道路上だと車の送迎が難しく、交通渋滞を引き起こすと思います。以上のことから、新しい学校を建てるのであれば、大型バスが数台止められるようなロータリーを作って欲しいです。そして、中学生も大型バスを利用するときはロータリーを利用できるようにして欲しいです。地域住民のことだけでなく、学校に通勤される先生方の交通の便をもっと良くなるように工夫された方が良いと思います。七中はバス停からも遠い、バスの本数も少なく通勤に不便だと思います。先生方の通勤時間だけでもAIデマンドを武蔵境駅と調布駅まで繋げても良いのではないのでしょうか。
30	運動ができるスペースを期待します。(球技ができる公園が少ないので)
31	風通しの良い教室など全国の学校を参考に建築してほしい。IT時代にも対応してほしい。コロナ禍で始まった1人1台の教育現場でしたが色々な面で課題が山積みと感じました。きちんと教育の立場から改善してほしいです
32	大沢川の保護者としては環境はあまり変わりませんが、羽沢の地域の方が心配です。小学生に重いランドセルを背負わせ、あの坂を通わせるのは酷では無いでしょうか。熱中症など事故が起きてからでは遅いです。
33	教育問題の統廃合とまちづくりを混同して考えるのは間違っていると思います。
34	この計画は大人の事情の計画ですか？子供のための計画とはとても思えません。そして、地元住民にとって学校がなくなるリスクはありませんか？
35	住民の反対にも関わらず、相変わらずの計画の進め方で本当に残念でなりません。この意見公募も全く反映されないのでしょうか。また得意のただのガス抜きですか？スーパーの誘致の根拠も正しく示さず、スクールバスは言うだけで何の検討もしていない。全校生徒約300人を大型バス6台で行きも帰りもやれますか？約半数でも150人、大型バス3台常時運転手と共に確保できますか？4年生からは坂を歩かせるんですか？近い人は坂を登らせるんですか？子供たちの間にも分断を生むのですね。大人の理屈ばかりで本当に子供たちがかわいそうです。世間を騒がしている裏金犯罪者の議員が蔓延る国家にはならぬ様、教育は大変重要です。ただだちに方針転換を図り、リアリズムのある計画に集中してください。もう日本にそんな余裕はありません。今日ご説明いただいた職員にも失望させられました。本当に残念で、悔しくてなりません。自分の無力さも感じています。ただ、「ダメなものダメ」とやっつけていかないと、やっぱりダメだと思いますので。ダメダメな大人にはなりたくありませんから。子供に示がつかえません。問題の根拠の改善をしましょう。逃げてはダメ。
36	自然豊かな大沢地域を守りながらの、まちづくりをお願いしたい。大沢は自然豊かでない反面、死角が多く暗い道も多いので防犯をしっかりとお願いしたい。
37	羽沢小学区の家が遠い子の通学をどのようにしていくか。
38	羽沢小の児童の安全を確保していただくことには大賛成ですが、義務教育学校には反対です。本日の説明では「最先端」とだけおっしゃられていて、義務教育学校のメリットやデメリットにはきちんと触れられていませんでした。小学校には小学生の年齢期を専門とする教諭や管理職の先生が必要です。中学校には中学生の年齢期を専門とする教諭や管理職の先生が必要です。私は、専門性の高い先生に子供をあずけたいです。何でも屋の先生には安心して預けられないし、先生方の負担も大きいでしょうから人材集めに苦労することでしょう。天文台の土地を借りるか買うかも決まっていのに、義務教育学校にすることは決まってるなんて順序がおかしいと思います。三鷹市の教育は見た目だけ繕って、本質的なところに注力して下さらないのか、と非常に残念に思いました。
39	通学路をどのようにするのか案が始めたら教えてほしいです。子どもたちがボール遊びができる公園を増やしてほしいです。
40	「こんなまちづくりをしてほしい」 多世代が交流できる広い場所 ※大沢周辺には飲食店が少ない為大勢でイベントやパーティーなどができる飲食可のスペースがほしいです。 「子どもをこんな学校に通わせたい」 天文台の自然を利用し外で理科の授業を実施する。 畑で食べ物を育て、家庭科の授業で調理する。 育てた食べ物を売る場所をつくり 子ども達が物を売り稼ぐ体験ができる。 など、体験型学習ができる学校。 「こんなことが心配だ。」 工事期間の騒音や振動など公害対策。 通学路が暗く、不審者なども出ており心配を抱えている保護者が多くいます。 現在、なんの対策もとられておらず いつ犯罪が発生してもおかしくない状態です。 まずは、今暮らしている住民が困っている事に対する対策をどうかお願いします。

No	アイデアの内容
41	支援学級の卒業生が地域で働くことができる職場を作ってほしい。具体的には、先ほどの説明会で話のあった天文台まちづくりの画に多様な人が働けるカフェができたら、そしてそのカフェを地域の人々の憩いの場にしてもらえたらと考えます。そこで月に何回か子ども食堂も開いたら、地域貢献もできると考えます。古民家などでもいいので使わせてもらえる場所があればそのような場所を希望します。
42	特別支援学級の生徒たちが卒業後に就職できる場を設けてほしいと思います。ぜひよろしくをお願いします。
43	小学校の敷地後に食料品店や様々な商業施設ができる構想だが、様々な人が交流できる場を設けて欲しい。同時に障害者雇用の機会を増やして、三鷹市や大沢地区周辺の特別支援学級・特別支援学校を卒業した生徒の働ける場を作って欲しい。
44	カフェでE組の生徒が働ける場を作ってください
45	天文台の森を守ることを念頭に置いた計画であると理解しました。 農地保全の取り組みは色々耳にすることはありますが、近隣住民としては市民を巻き込んだ森林保全の取り組み方策にも取り組まれることを期待します。
46	天文台通りから七中に行けるように天文台敷地内に道を通して欲しいです。 学校を一般の人にも公開するのであれば、安全面をどう確保するのも検討して欲しいです。特に不審者対策をどのように行うのか課題だと思います。 アメリカの大学ではemergencyボタンが設置されている場合があつてすごく良いなと思いました。 校内を歩いているときに緊急事態が起きてもすぐに通報できるシステムを導入して欲しいです。
47	ぜひ、未来の子どもの教育にアートを取り入れたまちづくりを希望いたします。 アートの需要は、年々増えていますし、日本の教育にもっと取り入れるべきだと感じております。 まちづくり計画に関しまして、同じ考えを持って活動しています建築家を推薦いたします。 自然とのバランスも上手く取り入れて、色々な施設を設計されており、国内外で幅広く活動されております。 氏は、保育所の建設、現在霞ヶ浦にも教育の場の施設の建設中です。これらの建設には私もヴィジュアルデザインを担当させていただきました。 ご意見させていただきました。 どうぞよろしくお願い致します。 未来のまちづくり、とても楽しみにしております。
48	年寄りが威張らない、そんなまちを作ってください
49	子どもが、ボールで遊べる場所をつくってほしい

※ 天文台敷地内に関するいただいたアイデアについては、市が土地利用する範囲内に係るものについて検討します。